

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 16 DE MARZO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Alberto Amaro Corona, precandidato perredista a la gubernatura de Tlaxcala, anunció que impugnará ante el órgano nacional de garantías de su partido y ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el proceso de selección que dio a Minerva Hernández Ramos la candidatura del sol azteca para gobernar ese estado. (EL FINANCIERO, P. 29 Y 33, MANUEL VELÁZQUEZ Y EL PORVENIR.COM, DE LA REDACCIÓN)

El Partido Convergencia llevará ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), la grave omisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de no dar seguimiento a la denuncia por la integración ilegal de los 25 consejos distritales que niega el derecho a la justicia a una instancia de interés público, anunció Víctor Alejo Torres, secretario general convergente. (CIUDADANÍA EXPRESS.COM, LILIA TORRENTERA)

El PT, Panal, PAN y Convergencia en Veracruz pidieron respetar el criterio emanado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para impedir que representantes de partidos integren las estructuras desconcentradas porque rompe con el principio de imparcialidad. (DIARIO DE XALAPA.COM, ESTHER GAMBOA)

### SALA TOLUCA

Santiago Nieto, magistrado presidente de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), señaló que de comprobarse el financiamiento ilícito en campañas políticas, se violarían los principios constitucionales y por lo tanto esa elección debe ser anulada. (TRIBUNA DE LOS CABOS.COM, ELVIRA VARGAS)

### Géneros de Opinión

En el foro sobre Justicia Electoral en Zacatecas, la propuesta del PAN para que sea el IFE el órgano electoral en los estados, fue materialmente aplastada con valiosos argumentos. Primero, María del Carmen Alanís, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sostuvo que el sistema electoral actual es acorde con la estructura federalista, es un modelo funcional. Asimismo, Amalia García Medina se pronunció en contra de la reforma panista que pretende que los servidores públicos hagan campaña. Opiniones reflexivas, razonables y convincentes. (EL SOL DE ZACATECAS.COM, TRANSICIÓN 2010, DE LA REDACCIÓN)

Lo aprobado por los congresos locales muestra una notable heterogeneidad de normas y plazos en aspectos como el financiamiento a los partidos y sus campañas. A lo anterior se suma el asalto que han sufrido por igual institutos y tribunales electorales locales, respecto de los que el ajuste legal sirvió de coartada para la renovación anticipada de consejeros y magistrados, con el único objetivo de colocar en esos cargos a personas vinculadas a los intereses del gobernador en turno, o de los dirigentes locales de los partidos políticos. En los casos en que la SCJN o el TEPJF impidieron tal propósito, el pago de generosas indemnizaciones o nuevas reformas legales, dieron la vuelta a las sentencias para consumir el reparto de cargos. (REFORMA, P. 12, PENÉLOPE ELECTORAL, JORGE ALCOCER V.)

La elección de 2009 postuló un candidato idóneo para ganar el premio al “procedimiento más tortuoso para la autoridad que lo tramita”: el célebre Procedimiento Especial Sancionador en materia Electoral. Me atrevo a suponer que ha sido la causa de muchas noches de insomnio para el Secretario Ejecutivo del IFE (quien debe desahogarlo). Y, por si no bastara, ese procedimiento y sus resultados son el cuchillo de palo del Tribunal Electoral cuando quiere corregirle la plana (muchas veces sin razón) al Consejo General del IFE. (EL UNIVERSAL, P. 18, UN IFE SIN PODER PARA SANCIONAR, PEDRO SALAZAR UGARTE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 16 DE MARZO DE 2010

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

La obligada creación de un nuevo grupo de alto nivel o de trabajo para encabezar las negociaciones en torno a la credencial para votar y la cédula de identidad, sólo es el reflejo de las diferencias importantes que existen en el Instituto Federal Electoral (IFE) sobre el rumbo que deben tomar las conversaciones. En el centro de la polémica se encuentra el papel y los alcances que deben tener la Secretaría de Gobernación y el Congreso. (LA JORNADA, P. 9, ALONSO URRUTIA)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

César Nava y Jesús Ortega, líderes nacionales del PAN, y del PRD, respectivamente, revelaron que además de que sus institutos políticos construyeron cinco coaliciones, para combatir los cacicazgos de los gobernadores del PRI, también integrarán alianzas legislativas para otros temas y así alcanzar reformas de fondo como la política, hacendaria, y sacar adelante el paquete económico de este año. (EL UNIVERSAL, P. A8, HORACIO JIMÉNEZ)

Beatriz Paredes Rangel, presidenta nacional del PRI, manifestó que en su partido prevalece “una enorme desconfianza” de la actual dirigencia nacional del PAN, encabezada por César Nava. “No podemos avanzar en un diálogo firme con los panistas porque no les creemos”, puntualizó. (MILENIO DIARIO, P.6, FERNANDO MERAZ)

Las alianzas electorales entre PAN y PRD en comicios locales de este año son un instrumento legítimo para evitar que el PRI regrese a la Presidencia de la República en 2012, expresaron ayer especialistas. Denise Dresser, politóloga, expuso que el tricolor viene de regreso sin haberse renovado y al país no le conviene retornar al feudalismo, a la corrupción e impunidad que lo caracteriza. En tanto, Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM, consideró que las alianzas son válidas si su objetivo es construir un proyecto de gobierno para resolver problemas de los ciudadanos y desterrar los cacicazgos. (REFORMA, P.9, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Dolores Padierna, dirigente de la expresión perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN), acusó a Hortensia Aragón, secretaria general del PRD, de trampear las listas de avales del grupo para bloquear su registro como corriente de opinión. (LA JORNADA, P. 11, ALMA E. MUÑOZ)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

La dirigencia nacional del PT, designó como su candidata a la gubernatura de Hidalgo a Xóchitl Gálvez Ruiz, comisionada Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en el sexenio de Vicente Fox. (MILENIO DIARIO, P. 21, MISAEL ZAVALA)

En actos paralelos, los priístas Lorena Cuellar Cisneros y Mariano González Zarur registraron su precandidatura a la gubernatura de Tlaxcala. Mientras que en un acto considerado de desobediencia al llamado a la unidad y reconciliación que lanzó Beatriz Paredes Rangel, dirigente nacional del PRI, la Comisión Estatal de Procesos Internos del partido negó el registro a Florentino Domínguez Ordóñez. (MILENIO DIARIO, P. 25, ADRIANA CABRERA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 16 DE MARZO DE 2010

Con la asistencia de 42 de los 66 diputados, la Asamblea Legislativa del DF instaló el segundo periodo de sesiones y en 15 minutos desahogó su agenda del primer día, que sólo incluyó la entonación del Himno Nacional. (REFORMA, P.2, ERNESTO OSORIO)

En medio de manifestaciones de protesta, Narciso Agúndez Montaña, gobernador de Baja California Sur, entregó al pleno de la XII Legislatura del Congreso del estado, el documento y anexos que contiene su quinto Informe de Gobierno. (MILENIO DIARIO, P. 37, MARGARITA ROJAS)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

Elementos de la Oficina Federal de Investigaciones de Estados Unidos (FBI) llegaron a Ciudad Juárez, Chihuahua, para colaborar con las autoridades mexicanas en las pesquisas del asesinato de tres personas vinculadas con el consulado de la Unión Americana en esa urbe fronteriza. Felipe Calderón, presidente de México, acudirá hoy a esa ciudad ante el recrudecimiento de las ejecuciones y la falta de resultados del plan de rescate de esa urbe. (EXCÉLSIOR, P. 1, CARMEN ÁLVAREZ y EL UNIVERSAL, P. 6, JORGE RAMOS Y MARIO HÉCTOR SILVA)

Para "premiar" con cargos a diputados que no alcanzaron presidencias de comisiones ordinarias, los grupos parlamentarios decidieron gastar por lo menos 66 millones de pesos para crear 39 comisiones especiales, la cifra más alta en todas las legislaturas. Las comisiones especiales casi alcanzan en número a las 44 ordinarias que por ley existen en la Cámara de Diputados. (REFORMA, P. 1 Y 8, CLAUDIA SALAZAR y CAROLE SIMONNET)

En la Cámara de Diputados se revisará a "profundidad al ajuste de gasto corriente" del gobierno de Felipe Calderón, presidente de México, previsto en el Programa Nacional del Gasto Público, afirmaron diputados del PRI, mientras que legisladores del PAN dijeron que el documento detallará los programas, capítulos y partidas que se ajustarán. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 6, ROLANDO RAMOS)

Gustavo Madero, presidente de la Coordinación de la Junta Política en el Senado, destacó que la reforma política que se discute es una de las más estructurales de gran prioridad para el país, pues abrirá oportunidades para que otras reformas impacten de forma positiva a sectores como el económico. (EL FINANCIERO, P. 30, RIVELINO RUEDA)

## INFORMACIÓN INTERNACIONAL

La sensación de urgencia acompañó ayer al presidente Barack Obama, quien se ha tomado como una cuestión personal el éxito o fracaso de una iniciativa de reforma sanitaria que colocará a EU en la antesala del servicio médico universal, y pondrá un torniquete a la sangría del déficit público que amenaza la supervivencia del sistema sanitario. (EL UNIVERSAL, P. 21. J. JAIME HERNÁNDEZ)

En Colombia, el uribismo no dejó lugar para sorpresas en las elecciones legislativas del domingo pasado. A pesar de haber perdido votos, se quedó con la mayoría de las bancadas en el Senado y la Cámara. El triunfo del Partido de la U consolidó las oportunidades presidenciales de Juan Manuel Santos, ex ministro de defensa. (EL UNIVERSAL, P.20, JOSÉ VALES)